

Síntesis Informativa

01/noviembre/2023

SECRETARÍA

(B-500) Reporta Agricultura crecimiento de 10 por ciento exportación de ganado bovino mexicano a Estados Unidos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que la ganadería nacional vendió 901 mil 754 cabezas de ganado en pie a Estados Unidos durante el ciclo de exportación 2022-2023, que concluyó el 31 de agosto pasado, lo que representa un crecimiento del 10 por ciento en relación con el mismo periodo del ciclo anterior. *Ovaciones*, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001206nc.pdf

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/31/reporta-agricultura-crecimiento-de-10-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-mexicano-a-estados-unidos/>

<https://diariocambio22.mx/reporta-agricultura-crecimiento-de-10-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-mexicano-a-estados-unidos/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Crece-10-exportacion-de-ganado-bovino-mexicano-a-EEUU-2023311012>

<https://acustiknoticias.com/2023/10/reporta-agricultura-crecimiento-de-10-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-mexicano-a-estados-unidos/>

https://hojaderutadigital.mx/reporta-agricultura-crecimiento-de-10-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-mexicano-a-estados-unidos/?fbclid=IwAR3YbKkC_anpVSjLUNQg_gTYo-icA8dATqxwJDkx2cCPHT6Win2gWwSbHdU

<https://twitter.com/jrz3061/status/1719460812287348775>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1719503869770715440>

https://www.facebook.com/photo/?fbid=886541626223435&_set=a.556144725929795

(B-499) Ratifica México estatus de país libre de mosca del Mediterráneo; notificó a organismo internacional la erradicación de la plaga en Q. Roo

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, notificó a la Organización de Protección Vegetal de América del Norte (NAPPO, por sus siglas en inglés) la erradicación de la mosca del Mediterráneo *Ceratitis capitata* (Wiedemann) en el área urbana de Cancún, Quintana Roo, derivado a que han transcurrido más de tres ciclos biológicos con ausencia de la plaga.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/544706/Ratifica-Mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-Mediterraneo.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/10/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo-notifico-a-organismo-internacional-la-erradicacion-de-la-plaga-en-cancun-q-roo/>

<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo.htm>

<https://cultivafuturo.com/mexico-logra-erradicar-plaga-de-mosca-del-mediterraneo-en-cancun/>

<https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo-notifico-a>
<https://imagenagropecuaria.com/2023/mexico-ratifica-su-estatus-de-pais-libre-de-la-mosca-del-mediterraneo/>
<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo.htm>
https://www.marcrixnoticias.com.mx/declaran-la-erradicacion-de-la-mosca-del-mediterraneo-en-zona-urbana-de-cancun/#google_vignette
<https://www.tierrafuerte.mx/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo-notifico-a-organismo-internacional-la-erradicacion-de-la-plaga-en-q-roo/>
<https://hojaderutadigital.mx/ratifica-mexico-estatus-de-pais-libre-de-mosca-del-mediterraneo-notifico-a-organismo-internacional-la-erradicacion-de-la-plaga-en-quintana-roo/>
<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1719466264886677541>
<https://www.facebook.com/informasnluis2022/videos/854236249774559>
https://www.facebook.com/photo/?fbid=312667914850945&_set=a.132706089513796

Posible daño al erario por 7 mil mdp: Auditoría

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por más de 7 mil millones de pesos del gobierno federal y de las entidades, en su segunda entrega del informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. Entre las principales entidades están Pemex, CFE, ISSSTE, UNAM, IPN, Conacyt, Sociedad Hipotecaria Federal, SEP, SRE, STP, SSPC, Sader y Sepomex. El Universal, 10 / La Razón de México, P.p.1 / Excelsior, P.p 1
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_01112023/01112023001242nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_01112023/01112023001011nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_01112023/01112023001524nc.pdf

Exigen al Auditor abrir Segalmex

En medio de reclamos por su inacción en el caso de desvíos de recursos en **Segalmex**, el Auditor Superior, David Colmenares, informó que en el segundo informe de la revisión de la Cuenta Pública 2022 se detectaron irregularidades por más de 7 mil 175 millones de pesos. Colmenares se reunió con la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados, en donde fue increpado por la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén, autora de las denuncias penales por el quebrando de 20 mil millones de pesos del organismo descentralizado. Durante toda su intervención, la legisladora le mostró una portada de Reforma, en la que se leía "Resiste ASF revelar las auditorías de **Segalmex**". Reforma, 2
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_01112023/01112023001379nc.pdf

Estado de México, líder en producción de flor para Día de Muertos

La producción conjunta de crisantemo, cempasúchil, clavel, nube y terciopelo tendrá un valor económico superior a cuatro mil millones de pesos al cierre de 2023, estimó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, cantidad superior a la de 2022, que fue de tres mil 840 millones de pesos. Manteniendo vivas las tradiciones mexicanas, la dependencia del Gobierno de México, destacó que los floricultores iniciaron los primeros cortes a finales de septiembre y

en octubre para recibir a tiempo con las principales variedades de flores a los seres queridos ausentes de las familias. **Heraldo Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000755nc.pdf

Estado de México, líder en producción de flor para Día de Muertos

La producción conjunta de crisantemo, cempasúchil, clavel, nube y terciopelo tendrá un valor económico superior a cuatro mil millones de pesos al cierre de 2023, estimó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, cantidad superior a la de 2022, que fue de tres mil 840 millones de pesos. Manteniendo vivas las tradiciones mexicanas, la dependencia del Gobierno de México, destacó que los floricultores iniciaron los primeros cortes a finales de septiembre y en octubre para recibir a tiempo con las principales variedades de flores a los seres queridos ausentes de las familias. **Heraldo Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000755nc.pdf

Signos vitales / Detrás del Ronden / Alberto Aguirre

La Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica del gobierno estadounidense (NOAA) registró que Otis alcanzó una presión central de 923 milibares. Y de acuerdo a los términos del bono catastrófico suscrito por el gobierno mexicano en el marco de la Alianza del Pacífico entra dentro del parámetro de activación para los huracanes de la zona. La colocación del bono ocurrió a través de Agroasemex, la empresa paraestatal que desde mediados de esta administración federal ha concentrado sus esfuerzos en la protección del patrimonio nacional, además de las coberturas para los productores del campo mexicano. **El Economista, P 56**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000777nc.pdf

AGRICULTURA

Debuta Banca Mifel en la BMV con emisión de bonos verdes

Con la mira puesta en el mercado accionario, pues ya tiene el "tamaño significativo" para considerar una oferta pública inicial de acciones para seguir creciendo, Banca Mifel dio su primer paso al debutar en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), con una emisión de bonos verdes por mil 500 millones de pesos, el segundo de una entidad bancaria en llegar a la institución bursátil. Con el respaldo de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Banca Mifel destinará dichos recursos, más el remanente de 3,500 millones de pesos de 5 mil millones de los que consta el programa de los bonos verdes, para proporcionar financiamiento al sector primario en el país para reducir la huella de carbono. **La Jornada, P 24 / El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001071nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000579nc.pdf

PIB con salto de 0.9% en tercer trimestre

Aunque la economía nacional acumula ocho trimestres con incrementos, lo cierto es que estos son mínimos, dado que en el tercer periodo de esta medición del año el indicador avanzó 0.9%, avisó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ello, el Producto Interno Bruto (PIB) repuntó entre julio y septiembre por arriba del 0.8% de los dos trimestres previos, cuya cifra fue impulsada por un sólido desempeño del sector primario, en el cual se agrupa la actividad agropecuaria, las manufacturas y los servicios, abundó el organismo autónomo en un boletín. **Diario de México, 5/ La Razón de México, 1/ El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000250nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001019nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000525nc.pdf

México crece 3.3

El Producto Interno Bruto (PIB) creció 3.3 por ciento en el tercer trimestre de este año en comparación con el mismo lapso de 2022, ligando con ello, diez trimestres consecutivos de crecimiento anual, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con la estimación oportuna del PIB, a tasa anual, el crecimiento se dio por un fuerte impulso de las actividades primarias (agricultura, ganadería y pesca) la cuales aumentaron 5.3 por ciento. **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000390nc.pdf

Recibirán 800 mdp

Los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) dispuso 800 millones de pesos para el apoyo de 20 mil productores que fueron afectados por el paso del huracán Otis en el estado de Guerrero. Jesús Alan Elizondo, director general de FIRA, refirió que estos recursos son un respaldo de la institución que forma parte de programas permanentes para créditos. Para el presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina, el problema con los seguros para catástrofes en el sector agroalimentario es que la adopción es muy baja en comparación con Estados Unidos. **El Sol de Toluca, 17/ El Sol de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000735nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000713nc.pdf

Apoyos para sectores y trabajadores golpeados por Otis comienzan a fluir

Hasta 20,000 pequeños productores del campo en Guerrero podrán acceder a un programa de apoyo ante desastres naturales que ofrecerán los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). Mientras que en solidaridad con Acapulco, la Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres están ofreciendo empleo a los trabajadores turísticos que se han visto afectados por la destrucción que provocó su paso el huracán. **El Economista, 2 / El Economista, 51**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000602nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000704nc.pdf

Pisa economía el acelerador y extiende racha de crecimiento

El crecimiento del PIB fue el mayor desde el mismo periodo, pero del 2022, y además ligó ocho trimestres al alza, según cifras desestacionalizadas del INEGI. Los tres grandes grupos de actividad económica mostraron crecimientos. El de mayor dinamismo fue el primario o agropecuario, con un alza de 3.2% trimestral. **El Financiero, 1 / El Economista, P 1 / El Heraldo, P 18 / La Jornada, P 36 / El Economista, P.p 1 / La Razón, P.p 1 / El Sol de México, 17 / El Universal, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001092nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000525nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000390nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001031nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000525nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001019nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000713nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001658nc.pdf

México, en su mejor momento para atraer inversiones

México está en su mejor momento para atraer inversiones internacionales y nacionales a través del proceso del nearshoring, aseguró el CEO de Nestlé en México, Fausto Costa, quien platicó en exclusiva con Organización Editorial Mexicana(OEM) en su planta de Chiapa de Corzo en Chiapas. "Toda la situación mundial hace que México esté en su mejor momento para atraer la inversión internacional y nacional, con todo ese proceso de nearshoring. Todo eso es parte de la inversión que tanto el sector público y el sector privado tienen que apoyar para que México pueda de alguna manera aprovechar enormemente esta gran ventana de oportunidad que es el proceso de nearshoring". **El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000695nc.pdf

El correo ilustrado

Humberto Musacchio Contra retiro de módulo en FES Cuautitlán Médicos veterinarios egresados de la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán, preocupados por el conflicto generado por la clausura del módulo de equinos en el Centro de Enseñanza Agropecuaria, solicitamos a las autoridades de la escuela que reconsidere su decisión, porque esto afecta las actividades académicas y el bienestar de los animales que han sido colocados en un sitio carente de instalaciones adecuadas para esta especie. **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001140nc.pdf

Jóvenes en el sector primario

En la segunda jornada del foro "Jóvenes en el sector primario", la presidenta de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Nancy Sánchez Arredondo, subrayó que las normas se construyen con el punto de vista de todos los involucrados. Reiteró que la política se hace directamente con las y los ciudadanos, no desde los escritorios, "porque antes

pasaban muchos años para elaborar normas, pero ahora ya en esta Legislatura logramos construir y legislar en beneficio de los jóvenes". **Reporte Índigo, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000892nc.pdf

El Espectador / Le siguen pegando a Huawei / Hiroshi Takahashi

Como desde hace algunos años se sabe, la quinta generación (5G) de tecnologías móviles promete revolucionar la velocidad de transferencia de datos y mejorar el ancho de banda en comparación con las tecnologías de cuarta generación (4G) existentes. Esta evolución permitirá nuevas aplicaciones militares y comerciales, desde hogares inteligentes y vehículos autónomos hasta sistemas avanzados de agricultura de precisión y robótica. El gran problema de Estados Unidos es que no han logrado avanzar como Huawei en ese campo. **La Prensa, 21/ El Sol de México, 7/ El Sol de Toluca, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001176nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000790nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000814nc.pdf

Presentan iniciativa para captación de agua de lluvia

Ante la escasez de agua potable que se vive en el estado de México, principalmente en el valle, donde hay la menor disponibilidad anual del líquido por habitante del país, con sólo 144 metros cúbicos, diputados locales de Morena presentaron reformas constitucionales con el fin de que las autoridades estatales y municipales destinen recursos para sistemas de captación de agua pluvial. La propuesta indica que la disponibilidad del líquido es un problema acentuado en zonas urbanas y para actividades como la agricultura y la industria. **La Jornada, 19 / La Calle / Edomex /, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001127nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000123nc.pdf

La Fuente / Lo del agua, no alcanza a pagar el agua / Hugo Roberto Rojas Silva

El desglose del Uso o aprovechamiento de aguas nacionales es el siguiente: Régimen General, \$11,930.30 mdp, que representa el 70.33% del total; le sigue el Uso Público urbano, \$3,955.44 mdp, con el 23.32%; Hidroeléctricas, 1,071.96 (13.78%); Agropecuario, 3.58 mdp (0.02%); Balnearios y centros recreativos 0.89 mdp (0.01%) y Acuacultura, 0.87 mdp (0.01%). Mientras que el mayor crecimiento desde el año 2000, lo tuvo el uso Público Urbano con 382.08%, Acuacultura 117.5%, Régimen General 27.05%, Hidroeléctricas 13.78%, y una caída en los ingresos de balnearios y centros recreativos del 97.85% y el sector Agropecuario tuvo ingresos a partir del año 2016. **La Jornada Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000461nc.pdf

Campo, Educación y Salud, Prioridad en Presupuesto de 2024: Maurilio Hernández

Hasta el momento "no está previsto ningún (nuevo) impuesto, ni tampoco aumento de impuestos", afirmó en breve entrevista registrada tras la apertura de la ofrenda colocada en el vestíbulo de la Cámara de Diputados estatal. Maurilio Hernández, quien ocupa la Vicepresidencia de la Junta de Coordinación Política de la 61 Legislatura, recordó que algunas de las prioridades para la Cuarta Transformación en materia de presupuesto, no sólo es el sector agropecuario, educación, salud y seguridad, sino también establecer las condiciones necesarias para incentivar la inversión pública y privada en la entidad. **La Calle / Edomex, P.p 1 / Diario Amanecer, 14 / Puntual, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000254nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000269nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000482nc.pdf

Pan de muerto, tradición que aumenta la venta de las panaderías

El pan de muerto es uno de los alimentos más esperados por los mexicanos, de hecho, la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) señala que 7 de cada 10 mexicanos lo consumen. La popularidad ha sido tal que cada vez se amplía la temporada de venta, pues las panaderías comienzan a venderlo desde septiembre. De acuerdo con el INEGI, en México existen 60,000 panaderías y el 97% son micro y pequeñas empresas familiares que durante octubre y noviembre aumentan el 40% la venta de pan. En México, el sector panadero genera 841 mil empleos, con un salario promedio de 6,700 pesos al mes y las mujeres representan el 68% de la población ocupada en esta actividad. **El Economista, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000614nc.pdf

Trigo, cerca de su nivel más bajo en tres semanas

Los futuros del trigo en Chicago ampliaron sus pérdidas el martes, debido a una falta general de demanda y a que disminuyeron las preocupaciones sobre la oferta en el hemisferio sur, mientras que la soya subió por el clima desfavorable en Brasil. El contrato de trigo más activo en la Bolsa de Comercio de Chicago (CBOT) bajó 9.25 centavos a 5.5675 dólares el bushel. El contrato alcanzó su precio más bajo desde el 12 de octubre a 5.5525 dólares. "El mercado sigue quejándose de la falta de demanda", dijo Jack Scoville, analista de Mercado en The Pnce Futures Group. "El mercado está apuntando al sur, buscando un poco la demanda". **El Economista, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000664nc.pdf

Gruma distribuirá tortillas gratuitas en zonas afectadas

Maseca apoyará a los damnificados de Otis con tortillas gratuitas para su consumo inmediato, informó Grupo Gruma. La entrega del alimento caliente se realiza en los albergues de las zonas afectadas a través de los tortimóviles, unidades que permanecerán en Acapulco hasta que la emergencia esté "totalmente superada". Maseca pondrá a disposición de la ciudadanía cinco

tortillerías móviles, las cuales cuentan con plan de luz propia, gas, agua, harina de maíz, papel para envoltura y hileras para la conservación y transporte del producto. **Milenio Estado de México, P.p 1 / Milenio, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000951nc.pdf

Corporativo / La ruta del dinero / Rogelio Varela

La plana mayor de Banca Mifel estuvo ayer para dar el campanazo en la Bolsa Mexicana de Valores que dirige José Oriol Bosch Par. La visita obedeció a que el banco que lleva Daniel Becker Feldman debutó en el mercado con una emisión de certificados bursátiles a través de bonos vinculados a la sostenibilidad por mil 500 millones de pesos respaldados por el Fondo de Garantía y Fomento para la Agricultura, Ganadería y Avicultura... **El Herald de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000455nc.pdf

Pago de impuestos dificulta crecimiento a cervezas artesanales

Para promover los vinos nacionales y las cervezas artesanales tanto locales como extranjeras, un grupo de emprendedores de esos giros realizará el primer Festival Musical, Vinícola y Cervecerero en el complejo comercial Punto Sao Paulo, en la zona financiera de Guadalajara. Héctor Farey, experto en cervezas artesanales, indicó que pese al crecimiento que ha tenido ese sector, el mercado en México sigue "acaparado" por dos grandes compañías, además que, dijo, los impuestos que pagan las bebidas alcohólicas en el país ha complicado su crecimiento en el mercado doméstico. **El Economista, P 51**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000726nc.pdf

Ejidatarios de Tlaltenco desalojan a invasores y recuperan parcelas

Ejidatarios de San Francisco Tlaltenco decidieron recuperar sus parcelas y ayer desalojaron a los invasores que se encontraban en terrenos de la zona conocida como La Ciénaga, en la alcaldía Tláhuac. Ante la omisión de las autoridades, a quienes acusan de permitir la ocupación ilegal de sus parcelas donde habían levantado cuartos en el suelo de conservación y donde las construcciones están prohibidas. Desde el pasado fin de semana, los ejidatarios decidieron iniciar la defensa de sus parcelas, a pesar de que enfrentaron a un grupo de personas que incluso disparó para detenerlos, no obstante, señalaron que están dispuestos a llegar hasta las últimas consecuencias con el fin de no perder su patrimonio. **La Jornada, P 34**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001145nc.pdf

Economía política / Acapulco: la magnitud de los empleos arrasados / Ciro Murayama

Estamos, con alta probabilidad, ante la mayor catástrofe que se haya cernido sobre una ciudad completa en la historia del país. Para hacerse una idea inicial del daño al empleo, conviene ver las cifras más recientes de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. Al final del segundo trimestre de 2023, estimó que en la fuerza de trabajo en ese destino turístico la componían 313 mil personas, 308 mil estaban ocupadas (98.2%). De ellas, 66 mil

en el comercio (22%), 57 mil en restaurantes y hoteles (19%), 17 mil en actividades de transporte (5%), 27 mil en servicios profesionales, financieros y corporativos (9%), 29 mil en servicios sociales (9%), 42 mil en servicios diversos (14%) y 14 mil en el gobierno (5%). En cambio, el sector primario, que comprende a la agricultura y la ganadería, en Acapulco ya era casi inexistente: 1,350 personas (uno por ciento). **El Financiero, P 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001627nc.pdf

Artículo / Apoyo a cafetaleros del país / Martín Espinosa

El subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría del Bienestar, Raúl Paulín Hernández, inauguró en Puebla el Foro de Sistemas Cafetaleros, con la participación de más de 6 mil sembradores de café, integrantes del programa Sembrando Vida, en 350 stands, en los que exponen sus productos. Destaca el trabajo y la organización de más de 124 mil campesinos que están transformando el campo mexicano en sus plantaciones de café. Paulín Hernández resalta que, a cinco años de la implementación de dicho programa por parte del presidente López Obrador, se mantiene un padrón de 451 mil 670 campesinos en 23 estados que han logrado hacer productivas un millón 129 mil hectáreas. **Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001380nc.pdf

Telefono Rojo / Marcelo Ebrard rechaza negociar y disciplinarse / José Ureña

No hay respuesta. Marcelo Ebrard no ha regresado de Europa, donde vacaciona con su familia, y por lo tanto parece decidido en su empeño de ser candidato presidencial y estar en la boleta en 2024 al margen de Morena. O sea, no quiere ceder ante el régimen y su partido y menos sumarse a la campaña de Claudia Sheinbaum. Los diputados afines a él -en principio 120, luego 100 y ahora unos cuantos- no han mostrado fortaleza y la prueba estuvo en su voto favorable a la Ley de Ingresos del año próximo. Por sí mismos determinaron redirigir 50 mil millones de pesos para proyectos de apoyo al campo, a la ciudad y a proyectos específicos con el fin de favorecer a sus distritos. Sin embargo, el coordinador morenista Ignacio Mier fue con el presidente López Obrador y le prometió sacar el proyecto de egresos sin modificar ni una sola coma si le garantizaba la candidatura de Puebla. **24 Horas, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001261nc.pdf

Análisis Superior / Remate tortilla / David Páramo

Otra de las empresas del conglomerado en torno a Carlos Hank González que se sumó de una buena manera al apoyo fue Maseca, que envió una suerte de unidades móviles que pueden producir tortillas calientes a la zona del desastre. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001512nc.pdf

Estado por Estado / Afinan baraja guinda para estados

Sinaloa: El desastre administrativo del gobernador Rubén Rocha Moya es indescriptible. Hay dependencias que cisele hace tres años no les revisan las cuentas. El programa especial le compra el medio millón de toneladas de maíz blanco y el programa Sebides (Secretaría del Bienestar y Desarrollo Sustentable de Sinaloa), será revisado por la auditora Emma Félix. Adelantan los auditores que sospechan de varios desvíos multimillonarios. **El Heraldo de México, Víctor Sánchez Baños, P27**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000417nc.pdf

Mercado de Flores de Jamaica ilumina el Día de Muertos

Al entrar al Mercado de las Flores de Jamaica el olor del cempasúchil es inconfundible. Además, las filas de tonalidades amarillas o naranjas que simulan largas alfombras florales nos anuncian la temporada del Día de Muertos. Diez días antes de la fecha podemos encontrar manojos de flor de cempasúchil desde los 25 pesos. Sin embargo, conforme se acerca el Día de Muertos, el precio aumenta hasta alcanzar aproximadamente los 120 pesos. **Más por más, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000233nc.pdf

México, en su mejor momento para atraer inversiones

La situación mundial hace que México esté en su mejor momento para atraer la inversión internacional y nacional, con todo ese proceso de "nearshoring", asegura Fausto Costa, el CEO de Nestlé en México. En entrevista, desde la recién ampliada planta de Chiapa de Corzo, Chiapas, señaló que el país está frente a una ventana de oportunidad que deben aprovechar los sectores público y privado. En el caso de Nestlé, destaca que la empresa nunca ha perdido el compromiso y la decisión de invertir en México, su segundo principal mercado en el mundo, ni siquiera por el clima de inseguridad que priva en México. **El Sol de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000695nc.pdf

Acosta Ruiz abandona a productores

No solo se pierden ventas, sino también tradiciones debido al poco apoyo de la alcaldía en Xochimilco de José Carlos Acosta, coinciden al señalar pequeños productores de Cempasúchil, situados en las inmediaciones de los canales, quienes advierten que, a unos días de las fiestas de los fieles difuntos, "si bien les va", podrían "salir tablas" en sus ventas al no poder competir contra los "grandes productores". **Basta, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000159nc.pdf

No se prevé aumento de impuestos o deuda en Paquete Fiscal 2024: MH

Adriana Carbajal Maurilio Hernández González, líder de los diputados de Morena en el Congreso mexiquense, mencionó que hasta el momento no tiene conocimiento que el paquete de ingresos contemple algún incremento de impuestos, ni solicitud de deuda. Asimismo, el

también vicepresidente de la Junta de Coordinación Política indicó que algunas de las prioridades en materia de presupuesto, no sólo es el sector agropecuario, educación, salud y seguridad, sino también establecer las condiciones necesarias para incentivar la inversión pública y privada en la entidad. **Heraldo Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000839nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Split financiero / Libre de residuos. / Julio Pilotzi

En los primeros días de noviembre el sector del plástico se congregará en Plastimagen, donde, entre otros, hará una pesca de plásticos, es decir, se recolectarán todos los residuos que se generen en los cuatro días que durará el evento para que se vuelvan a incorporar a la cadena de valor, acción que, por cierto, se realiza por segunda ocasión luego de que en 2022 los residuos recolectados sumaron más de 18 mil toneladas. **La Razón de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001049nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

A río revuelto, ¿quién gana?/ Fernando Ábrego

Las elecciones sucedidas hace unos días en Argentina han traído a la conversación de quienes nos interesamos por temas internacionales un dilema importante en la posición política de un país que resulta muy importante en el devenir internacional, pues mucho dependerá de quién gane la elección de segunda vuelta que se llevará a cabo el 19 de noviembre. Y es que si ganara Javier Milei se emprenderían una serie de reformas que tienen que ver con la reducción drástica del gasto público y de impuestos, además de las relacionadas a lo monetario energético y agropecuario, sin olvidar que también se ha propuesto una reforma al sistema judicial. **Ovaciones, 28/ El Sol de México, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001078nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000697nc.pdf

China asalta los mares de América del sur

En 2016, un patrullero de la Guardia Costera Argentina disparó y hundió un calamarero elimo, el Lu Yan Yuan Yu 010, que supuestamente había estado pescando legalmente en sus aguas. En 2022, el buque Lames de la Guardia Costera de Estados Unidos se acercó a una flota de pesqueros chinos en aguas internacionales frente a las costas de las Islas Galápagos, que forman parte de Ecuador, para realizar una inspección en busca de pesca ilegal. **El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000693nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Baja producción encarece jugo de naranja

Los precios del jugo de naranja escalaron ayer al nivel más alto desde que los contratos futuros comenzaron a negociarse en Nueva York en 1966, ya que las perspectivas de una producción limitada en Estados Unidos, Brasil y México impulsaron el interés de los inversores en el producto. Más allá del juego especulativo, sin embargo, los fundamentos son extremadamente positivos: el clima negativo y una enfermedad bacteriana llamada ecoligización han reducido la producción en los tres principales productores del mundo: México, Estados Unidos y Brasil.

La Razón de México, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001021nc.pdf

Canasta alimentaria estabiliza su costo

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) permaneció con un precio estable durante el décimo mes del año. El producto que reportó una mayor alza en mercados y tiendas de autoservicio durante octubre fue el limón, cuyo kilo de pasó de 41 pesos con 90 centavos el 30 de septiembre a 46 pesos con 90 centavos ayer, lo que representó un aumento de 11.9%, le siguió la leche entera de vaca, dado que el litro transitó de 26 pesos a 28 pesos en el mismo periodo, lo que significó un incremento de 7.7 por ciento. Los aumentos fueron compensados con el abaratamiento de otros productos. En este sentido, destaca el plátano, cuyo kilo pasó de 23 pesos con 90 centavos el 30 de septiembre a 20 pesos con 90 centavos ayer, lo que representó una disminución de 16.3%, en tanto que la manzana transitó de 44 pesos con 90 centavos a 39 pesos con 90 centavos en el mismo periodo, lo que significó una reducción de 11.1 por ciento. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001557nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Regresa a México la segunda edición Bioferia 2023, encuentro de sustentabilidad y medio ambiente

También se instalará un área de stands para emprendedores, zona gastronómica e incluirá la participación de cerca de 20 panelistas, quienes compartirán sus ideas alrededor de los siguientes ejes temáticos: prácticas socialmente y ambientalmente responsables dentro de las empresas, agricultura sostenible, crisis hídrica en la Ciudad de México, activismo y participación ciudadana, consecuencias urbanas en la salud de los océanos, movilidad sustentable, turismo responsable, arquitectura ecológica, entre otros. **Más por más , 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023000131nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Propone AMLO al PJJ destinara Acapulco dinero de fideicomisos

Ante los estragos que dejó el huracán Otis en la costa de Guerrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso un acuerdo al Poder Judicial de la Federación (PJJ) para que los 15 mil millones de pesos que tenían en fideicomisos, con los que financiaban sus compensaciones, se destinen a ayudar a los damnificados de Acapulco. **La Jornada**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001030nc.pdf

... y la ministra Pifia acepta

En una carta enviada al presidente Andrés Manuel López Obrador, la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Norma Lucía Piña, apoyó la propuesta para destinar los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJJ) a ayudar a la población damnificada por el huracán Otis. "La propuesta que se hace desde el Poder Ejecutivo al Poder Judicial representa una alternativa real que nos permitirá actuar, como Estado, en defensa de su población. "Trabajaremos en conjunto por la recuperación de las personas más afectadas, para devolverles el derecho al futuro que les fue suspendido y buscar asegurarles, en el menor tiempo posible, condiciones de igualdad para continuar con su proyecto de vida", indicó la ministra Piña Hernández. **Excélsior**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001423nc.pdf

Estima IP reactivar Acapulco en 2 años

Levantar Acapulco, reconstruir inmuebles y reactivar su vida turística llevará unos dos años, consideraron líderes empresariales reunidos ayer con funcionarios gubernamentales. En un encuentro de alto nivel en el Museo Soumaya, realizada ayer por la tarde, los empresarios evaluaron los graves daños provocados por el huracán "Otis" y perfilaron alternativas para rescatar el puerto guerrerense. **Reforma**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001320nc.pdf

Acapulco vive éxodo por falta de alimentos y casas

A una semana del impacto del huracán Otis, Acapulco vive el éxodo de su población por falta de víveres e insumos y porque se quedaron sin casa, por lo que buscan refugio con familiares y amigos. En vehículo particular o autobús, miles de acapulqueños salen a diario en dirección a la capital del país, Querétaro, Puebla, Chilpancingo y otros municipios de Guerrero. **El Universal**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001263nc.pdf

Pactan priorizar la parte alimentaria y después reactivar el turismo

El sector privado pondrá en marcha acciones de apoyo a los damnificados por el huracán Otis, con la urgencia de atender la parte alimentaria y trabajar en la reconstrucción de Acapulco para reactivar el turismo lo antes posible, al ser la principal actividad economía de la zona, dijo Rolando Vega, presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN). Encabezada por el empresario Carlos Slim en el Museo Soumaya, destacaron la importancia de trabajar juntos empresarios y gobierno para reactivar la economía y hacerlo con acciones coordinadas. **El Financiero, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_01112023/01112023001113nc.pdf